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长江日报讯（记者明眺生 通讯员孙姝）
“每天到东湖绿道三期走一走，真是享福呀！”
12月25日，武汉大学退休教授魏文秋夫妻在
东湖绿道三期散步时说。

当日上午 8 时许，长江日报记者在东湖
绿道三期一棵树景点看到，两位老者正沿着
观湖平台一边观景，一边散步。此时的东湖
湖面笼罩着一层薄雾，远处的山峰若隐若现；
一群红嘴鸥正在湖面翱翔，不时发出几声清
脆的鸟鸣。

趋前采访得知，原来是武汉大学水利水电
学院退休教授魏文秋，与夫人裘女士正在此享
受清晨的宁静。

88 岁高龄的魏文秋告诉记者，他们家住
武大校园内，步行到东湖绿道三期只要15分
钟。东湖绿道三期修好后，他们每天都要来散
散步。

“这条绿道修得很好，很有品位。”魏文秋
说，“每天到这条绿道散步很享受。”裘女士接
过话茬说，现在东湖南路的人行道有专道，很
平坦，走起来很舒服，不像以前那样高低不平，
人和自行车混行。散步时走累了，还可以坐下
休息一会儿，再接着走。

魏文秋教授老家在河北，1957 年考入武
汉大学读书，后来留校任教，相伴珞珈山和
东湖生活了 67 年，对这一带的山水人文感
情深厚。

他回忆说，刚来武大时，凌波门游泳池还
是木头建的，后来换成了水泥的，两种泳池他
都游过泳。这次改造后，不仅修旧如旧，还在
湖边铺了沙子，小孩子可以在上面玩耍，真的

很好。
在既是景点也是驿站的平湖珞樱，61 岁

的邓一平陪着亲戚隗先生正在游玩赏景。他
说，自己家住水果湖一带，东湖绿道三期开通
后，自己经常来逛一逛。这次亲戚来家做客，

他把陪逛绿道当成了待客之道。“这条绿道修
得很好，既安全又舒适，沿途景色令人赏心悦
目。”邓一平说，作为武汉人，没事随时可以过
来走走，幸福感强多了。

经过精心规划和建设，今年 6 月 25 日，

东湖绿道全线贯通，凌波门、洪波门、放鹰台
等 8 个景点率先开放。国庆假期期间，平湖
珞樱、碧波扬帆、一棵树 3 个景点同时建成
开放。

至此，全长3.45公里、被定位为“书香道”
的东湖绿道三期全线建成开放，沿线建设的
11个观湖平台也悉数亮相。东湖绿道体系历
经8年建设，也得以全线“画圆”。

2024 年民生实事项目清单显示，包括东
湖绿道三期在内，今年全市要新建绿道105公
里。日前，市园林和林业局统计显示，今年全
市 新 建 绿 道 106.16 公 里 ，绿 道 总 长 已 达
2426.29公里。

东西山系人文绿道示范段，已建成武昌区
蛇山段绿道1.2公里、汉阳区月湖风景区段绿
道约5.3公里。

环汉口绿道二期，今年新修了硚口区舵落
口至古田一路一段、江岸区汉黄路一段，还打
通了三金潭立交的断点。截至目前，全长66
公里的环汉口绿道已建成45公里。

龙阳湖公园环湖绿道二期也新修了一段，
加上此前修建的部分，合计已建成环湖绿道9
公里。

市园林和林业局规划建设处相关负责人
介绍，在总结东湖绿道三期等环湖精品绿道规
划建设经验的基础上，该局正在编制《武汉市
环湖绿道规划建设导则》，指引今后环湖绿道
的建设。同时，我市正在着手编制新一轮绿道
建设规划。

“未来四通八达的绿道网络，将真正实现
‘绿道串起城市生活’的理念。”这位负责人说。

（上接第一版）
“孩子上高一，有早恋倾向，完全不思进取，处于

混日子的状态。如何是好？”一位孩子的妈妈追到办
公室，希望彭礼堂单独开“处方”。

为满足家长和孩子的要求，彭礼堂像往常一样
公布了自己的手机号和微信号，很快又一个500人
的微信群建起来了。

这样的微信群或 QQ 群，彭礼堂有 100 多个。
他说，“群里的学生都是自己的孩子，理解与信任他
们比什么都重要”。

有一次，微信群里的一个女生拎着行李箱在雨
中打电话给彭礼堂，说自己没伞，能否过去接她？他
放下电话就开车去接。彭礼堂坦言，这样的小事情或
许女孩可以设法自己解决，当时他内心也有过一丝犹
豫，但转念一想，“要是你自己的孩子，你去不去接？”

受助孩子长大了，和“彭爸爸”一起下乡

彭礼堂对乡村学生的帮助始于2007年回老家
麻城的一次招生宣讲。当时，他发现很多高中学子
有错误的想法，高中疯狂学，梦想大学躺赢；视野相
对狭窄，缺乏明确的理想目标；和父母矛盾及心理问
题也突出……他下定决心要消除这些问题，给孩子
们身上打上一束光。

2011年，彭礼堂成立“麻城学子之家”，专门给
中学生和大学生“指路”，当时还是中学生的邹紫薇
便是首批加入者。连续14年，彭礼堂通过百场励志
讲座、个别谈心、点对点帮扶等形式帮助乡村孩子。
正是在彭礼堂的鼓励下，邹紫薇考上华中科技大学，
后又进清华读研，一有机会她便变身“帮扶者”，跟随
彭老师下乡，用自己的经历鼓励更多乡村孩子。

“乡村孩子缺的未必是钱，而是自信心和独立的
人格。彭老师的帮扶做到了我们学生的心坎上。”今
年39岁的曹世义是华科大同济医学院的博导，也曾
是“华科黄麻学子之家”首批学生。他亲眼所见，很多
自卑、孤僻的孩子在彭老师帮助下建立自信，变得开
朗，他也是其中的一个。

2014年，曹世义博士毕业后留校任教。在他眼
里，彭老师做的是最有价值的公益活动，他主动要求
加入团队，成了彭礼堂的得力助手。“彭老师每次下
乡作励志讲座，住的都是几十元一晚的小旅社，把更
多的钱节省下来给了需要帮助的学生。”

2018年，不再参与招生宣讲的彭礼堂将“麻城
学子之家”升级为“黄麻万松公益书院”，服务地域向
黄冈全地区推进，服务的学生也从重点大学向高职
高专学生铺开。

每年自掏腰包数万元帮扶学生，讲座、深谈、陪
玩……以长者之身解惑青年疑问，从理想信念到人
生观、世界观，给予孩子们心灵的抚慰，不少孩子亲
切喊彭礼堂为“彭爸爸”。

突然多了一帮“孩子”，让爱孩子的章健很是欣
慰。“不抽烟、不喝酒、不打麻将，只做好事。”相濡以
沫30多年，章健知道老伴最想做什么，很多公益活
动她都跟随左右全力支持。

“彭老师经常是一身衣服不到500元，甚至是亲
朋送的‘二手货’，但他对孩子们是慷慨的。孩子生
病住院或者孩子的父母生病住院，乃至孩子们长大
结婚，他都要包一个红包。”

“全国各地跑，管的孩子又不是自己的孩子，何
苦呢？”有人不解时彭礼堂这样回应：自己也是从农村
出来的，做公益是发自内心的热爱。“很多人把一生
80%的财富用于抢救生命最后的28天，我觉得应该把
80%的财富用在孩子们身上，才是用在刀刃上。”

市政协举办书画交流活动
（上接第一版）要充分发挥书画工作在政协工作中独
特的作用，寓统战性于艺术性之中，广泛团结政协委
员和社会各界书画艺术人士，共同绘出众心向党的
最大同心圆。要加强与全国政协和其他兄弟省市政
协之间交流，扩大政协社会影响力。要着力在完善
机制、队伍建设、优化服务上下功夫，让政协书画室
成为广大书画家的温馨之家，为推动武汉文艺繁荣
发展、建设文化强市作出积极贡献。

市政协副主席彭富春、徐旭东、刘丹平、周晓琦、
陈跃庆、罗联峰参加活动。

长江日报讯（记者李慧紫 通讯员任作为）
“新建的社区卫生服务中心离家近、环境好，还
有电梯。”12月24日，武汉经济技术开发区沌
阳街薛峰社区卫生服务中心，74岁的王宝珍
奶奶热心当起“推荐官”。她一个月来了这里
6次，其中有4次是带着熟人来看病。

当日，长江日报记者来到薛峰社区卫生
服务中心，这座5层楼的新楼全面升级，今年

11月底才开放。面积8000多平方米，是老院
区的 8 倍，还引进了 CT 机、口腔 CPCT 机等
设备。

新院区的功能区排布都由中心负责人甘
文忠精心设计，甘文忠介绍，考虑到基层老年
患者偏多，将预计建 100 平方米的中医科室
扩建成 600 多平方米，在设置 60 张住院床位
的基础上又增加 10 张中医床位，居民对此十
分惊喜。

“我常告诉他们，现在社区卫生服务中心
很方便，在家门口还可以做CT，小病在家门口
就能解决。”提到新院区，王宝珍奶奶夸赞连连。

在社卫中心的中医科，77 岁的杨元香奶
奶因胸腔胀气疼痛和上火流鼻血前来就
诊。张鹏医生见状忙拿纸巾给杨奶奶并打

趣道：“这么好的火，您不去打牌可惜了。”原
本忧心忡忡的杨奶奶哈哈大笑，病情也说得
格外详细。

杨奶奶说：“老院区的中医科是个大通间，
我们一说病情，旁边的人都听得到。新院区中
医科有半层楼，张医生有了单独的诊室，以后
跟他唠嗑说病情就不怕旁人听到了，蛮好。”

“我们今年还新进了6名医生，都加入家
庭医生团队中，家庭医生的队伍也因此扩大
了。现在，每天都有一组家庭医生进到社区，
上门为居民进行常规检查。”甘文忠说。

“新院区建好后，年轻医生多了，家庭医生
上门检查更勤，稍有不适就能及时发现。”77
岁的王耀明爷爷血压偏高，有血栓、骨质增生、
滑膜炎等老毛病。“以前我很爱吃，最胖的时候

体重有200多斤。在家庭医生叮嘱下，我控制
饮食后‘狠’瘦了些，又把酒烟都戒了，身体好
转很多。”

武汉市卫健委相关负责人介绍，2024年，
武汉制定《武汉市基层医疗卫生机构等级提标
建设标准》，按二级医院标准新改扩建社区卫
生服务中心和乡镇卫生院8家，沌阳街薛峰社
区卫生服务中心是其中一家。

“目前，中心的硬件设备基本达到二级医
院标准，后期我们还要充实医护力量，增添万
能手术床、无影灯等设施完善手术区域，争取
早日完全达到二级医院标准，为居民提供更好
的服务。”甘文忠说，中心新引进了一名主治中
医师，还将引进副高级中医师，进一步打造中
医特色科室。

骑行道与步行道分离

“到东湖绿道三期散步很享受”

“家门口就能做CT，还不用爬楼梯”
王奶奶对新建的社区卫生中心很满意

大学教授成万名乡村
孩子的“知心大叔”

市民游客在平湖珞樱景点游玩。 陶进 摄

（上接第一版）
“市委全会提出，坚持以科技创新引领新质

生产力发展，让我们倍受鼓舞、信心十足！”东湖
高新区科创局局长、光谷金控集团总经理龚学
艺表示，将深入推进以“用”为导向的科创供应
链平台建设，强化源头供给，全面推动科创资源
上平台；以科技创新供应链平台为抓手，完善科
技服务体系；持续发挥政策导向作用，激发企业
创新活力；加强技术经理人队伍建设与服务能
力，为科技创新与成果转化提供强有力的服务
保障。

“我们将牢固树立全市招商‘一盘棋’理念，
强化‘链长+链主+链创’工作机制，落实机构改
革要求，推进招落并举、招服融合。”市投资促进
局局长张智介绍，将更新招商图谱、目标企业清
单，将发力人工智能、低空经济等新兴产业，引导
各区围绕优势产业差异化发展。在招商方式
上，将聚焦优势产业链链主和供应链平台，开展
精准招商；在招商活动上，将更加注重活动策划，
聚焦产业研讨和供需对接；在要素保障上，将积
极发挥基金招商与场景招商作用，营造良好产
业生态。

促开放
阳逻港能级还能再突破

走进武汉阳逻国际港，静悄悄的码头上，工

作人员坐在港区中控室里轻点鼠标，操纵手柄
像“抓娃娃”一样把一个个集装箱稳稳地放到集
卡上。12月16日，阳逻港年出入境船舶首次突
破100艘次，成为长江中上游首个年出入境船
舶突破百艘次的港口。

“加力提升阳逻港能级，建设临港枢纽经济
示范区。”长江新区管委会二级巡视员涂平晖表
示，长江新区将围绕“132”重点产业发展方向，
打造多式联运集疏运体系，加快集聚和发展现
代临港产业，推动重点项目建设，不断提升阳逻
港枢纽能级，全力构建港产功能适配、港城空间
协同、港产城一体化发展的新格局。

市委全会指出，推动央企、地方国企、民营
企业相互协同、共同发展，支持国有企业做强做
优做大，促进民营经济发展壮大。

武汉金控集团党委书记、董事长梅林表示，
今年以来，武汉金控集团明确了金融和实业两
大板块转型发展、融合发展的基本思路，高质量
完成全年各项目标任务。下一步，将紧紧围绕
加快推动“三个优势转化”，金融板块向产业端、
民生端、高科技转型，实业板块向金融服务、内外
贸转型，以产业为导向完善本土金融供应链体
系，各板块持续加大对武汉扩大内需、提升创新
效能、发展新质生产力、城乡融合发展和乡村全
面振兴、扩大开放、经济绿色转型等战略部署的
综合金融支持。

“市委十四届十次全会为我们民营企业发
展提供政策支持和方向指引，增加了我们进一
步拓展国际市场、强化国际国内市场联动发展
的信心。”卓尔控股有限公司董事长阎志表示，
卓尔将聚焦商贸物流主业打造新优势，持续推
进汉口北创新升级，深入延伸拓展鲜花链、海鲜
链、纺织服装链等数字化、国际化供应链，更密
切地联通国际国内市场。同时，将扎根实业，在
智能制造领域继续加大投入，支持华中数控、卓
尔宇航等高科技企业创新发展、做优做强，为提
升城市枢纽功能作出新贡献。

抓协调
武汉都市圈科创产业共同体再提速

武汉之东，光谷科学岛东南部，宛若“三块
卵石”的建筑群正拔地而起。这是深部岩土工
程扰动模拟设施国家重大科技基础设施项目，
也是武汉新城的首个大科学装置。

“建筑工程即将完工，科研装置将进场安
装。”中国科学院武汉岩土力学研究所所长薛强
表示，该项目为交通、水利、能源等领域工程建
设加速向深部拓展提供重要科技支撑，还将有
力支撑我省加快推进武汉具有全国影响力的科
技创新中心建设和武汉东湖综合性国家科学中
心创建，助力武汉“设计之都”做大做强，为加快
实现“深地”国家战略作贡献。

武汉之南，阳光下的军山新城，无人驾驶巴
士穿梭其间，路特斯科技全球总部等一批重点
项目建设正酣。

“市委十四届十次全会提出，要加快建设军
山新城，这让我们倍感振奋！”武汉经开区工委
委员、管委会副主任，军山新城管理办公室党工
委书记朱晓寒表示，将瞄准汽车电动化、智能
化、网联化发展，发展壮大新能源与智能网联汽
车产业，推动产业链上下游、大中小企业融通创
新；布局一批创新园区、创新街区等，吸引更多
高层次人才和团队落户军山新城；借助“车路云
一体化”试点机遇，丰富更多自动驾驶装备商业
化应用场景，高标准高质量建设军山新城。

“加快武汉都市圈建设，推动长江中游城市
群联动发展，是贯彻中部地区崛起战略、落实高
质量发展任务的重大举措。”武汉市发展和改革
委员会党组成员、副主任张文波说，今年，武汉都
市圈同城化步伐加快，“五同”建设提质增效，长
江中游城市群合作持续深化，科创、教育、卫生、
文旅等领域交流进一步加强。下一步，将持续
发挥协调会商机制，凝聚各市合力，围绕打造综
合立体交通网、科创产业共同体和公共服务共
享圈切实推动武汉都市圈聚势蓄能，带动长江
中游城市群交通互联、科技创新、产业发展、市场
一体化、生态环境、公共服务等各领域协作走深
走实。

2024武汉民生实事

幸福账单

长江日报公益广告

转型“闯关”奋勇争先
——全市上下谈贯彻落实市委十四届十次全会精神

彭礼堂。 长江日报记者杨佳峰 摄


